

Tras polémica entre miembros del comando

Castro (PS): “Nunca le habían hecho al candidato lo que el PC le está haciendo a Jara”

Alex von Baer

Se coordinó, aseguran fuentes ligadas al comando de Jeannette Jara, que fuera su vocero Ricardo Lagos Weber (PPD) quien se refiriera a las críticas del presidente del PC Lautaro Carmona a la gestión del exministro de Hacienda Mario Marcel, de modo que no fuese la candidata quien debiese confrontar —otra vez— a su partido. Por eso es que senadores del Socialismo Democrático (SD) rechazaron la réplica a Lagos Weber de la secretaria general PC y miembro del comité estratégico del comando, Bárbara Figueroa, quien alegó que al senador “no le competía” refutar a presidentes de partido sino que “hablar de la candidata”, luego de que el legislador PPD reclamara que “cada intervención” de Carmona generaba “fraccionamiento”.

Desde el SD argumentan que Lagos Weber habla como vocero del equipo, que la misma Jara también valoró a Marcel, y que el coordinador económico Luis Eduardo Escobar también dijo que los dichos de Carmona eran “innecesarios” y que el programa consideraba la responsabilidad fiscal. Así, senadores acusaron que, con aquellas contradicciones con Jara, la mesa PC está privilegiando reforzar su identidad para la elección parlamentaria más que el triunfo de Jara; alegando que aunque han habido diferencias entre partidos y su abanderado, estas han llegado a niveles inusitados.

“Reabrir la polémica desde el PC a la vocería de Jara ahonda la crisis, porque cuando Lagos Weber habla, no lo hace a título personal: lo hace a nombre de la candidata, y eso aún no lo entiende el PC. Profundizan en grietas generadas por el propio PC, que parece dejar caer a su candidata privilegiando un elenco parlamentario encabezado por Jadue. Un error histórico esta conducta divisionista”, aseguró el senador PS Juan Luis Castro, apuntando a que la reacción de Figueroa fue “impropiada”, pues “a diferencia de todos los partidos que han llevado candidato en la izquierda, el PS, PPD, la DC, nunca le habían hecho a un candidato lo que le están haciendo a Jara: daño”.

En la misma línea, su par PPD Pedro Araya añadió: “Pareciera que el PC y sus líderes no tienen ningún interés en que Jara gane, solo se han dedicado a ponerle palitos. Espero que Carmona se controle, en vez de seguir generando polémicas artificiales que no ayudan a que nuestra candidata remonte. No había visto que los principales líderes del partido del candidato estuvieran atacando de esta forma a la candidata, y fueran los que más problemas ge-



Los senadores Juan Luis Castro (PS) y Pedro Araya (PPD).

Tras controversia entre el PC y el vocero Lagos Weber, Araya (PPD) emplazó: “Que Carmona y Figueroa digan que no les interesa que gane Jara”.

neraran. Sería más honesto de Carmona y Figueroa decir que no les interesa que Jara gane, que les interesan las parlamentarias, porque eso significa otro diseño de campaña, sin el PC”.

De todos modos, ambos senadores aseguran que no resulta necesario despejar la ambigüedad que quedó sobre cuál es la posición del comando. “Más que aclarar algo, hay que cerrar la polémica que solo está enredando, y que el PC tenga un mínimo de orden”, dijo Araya, mientras que el senador PS Gastón Saavedra aseveró que Lagos Weber “está en el comando por una misión específica”, y que hoy es llamar a “no vilipendiar a la candidata”.

También intervino hoy la ministra de la Mujer, Antonia Orellana (FA): habló de un “intento de pautear” a Jara por parte de Carmona, “poco útil”.

Comando pone paños fríos

Además del propio llamado de Jara tras la polémica Figueroa-Lagos Weber —ayer demandó a su equipo “concentrar en dar respuesta a los problemas de Chile”, y cuestionó “si son oportunos” los dichos de Carmona, advirtiendo que “no soy la mamá de ninguno de los dirigentes de partidos”—, desde el comando optaron por intentar enfriar la polémica.

El diputado DC Eric Aedo dijo que “esos emplazamientos dentro del comando nos desvían”, mientras el propio Lagos Weber evitó replicar los dichos de Carmo-

tenía derecho a opinar, “no fue muy respaldado” y que “el resto tenemos que seguir trabajando”. Le preguntaron por las críticas de Camilo Escalona (PS) al líder comunista, y dijo: “Podría decirte que está tal vez bien aspectado lo que dice, pero no quiero entrar a juzgar”, recalando ahora que el PC sí apoya a Jara.

Lagos Weber contra otra idea de Carmona

Pero en la última pregunta de la entrevista, tras evadir 4 anteriores sobre las críticas de Carmona a Marcel, Lagos Weber se arremetió contra una nueva intervención del presidente PC: su afirmación, en un viaje a México, de “estar muy interesado” en la elección popular de jueces, contenida en el rechazado proyecto de la Convención. “¿Cómo le fue a ese proceso que contenía esa propuesta? Mal. Pésimo le fue. Ahí está la respuesta a lo que yo pienso”, ironizó.

na, hoy en Emol TV. El senador dijo que Jara “no dijo de mí” el llamado a “no ser mamá de nadie”, sino que de “dirigentes de partido”, pero que “no voy a pelear con nadie”. Solo hizo ver que aunque Carmona